

	PTS
Suscripcion trimestral	
España	1.50
Extranjero y Ultramar	3
Número corriente	0.10
Idem atrasado	0.20

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE SETIEMBRE D 1894

(Benedicida por el Papa)

LAS IGLESIAS DE ORIENTE

(Continuacion)

II

«En primer lugar tendemos la vista con especial entrañable afecto al Oriente, de donde salió y tomó principio la salvacion del género humano para derramarse de allí por toda la redondez de la tierra. Sí; la ansiosa expectacion de Nuestros deseos, Nos infunde la alegre esperanza de que no está muy léjos el dia en que estas Iglesias orientales, tan esclarecidas por la fé y por la gloria de sus antepasados, tornen al punto de donde se apartaron. Y tanto más confiadamente lo esperamos cuanto que no son muy grandes las diferencias que las separan de nosotros; ántes bien, si se exceptúan unas pocas cosas, en lo demás de tal manera convenimos que para la defensa de los dogmas católicos sacamos no pocas veces los testimonios y los argumentos de la doctrina, de las prácticas y de los ritos que son usados hoy en los pueblos del Oriente. Punto principal de la disidencia es el que se refiere al Primado del Pontífice de Roma.

«Pero mireñ á los orígenes, vean lo que acerca de esto sintieron sus mayores, atiendan á lo que fué enseñado en los tiempos próximamente inmediatos á los principios del cristianismo, y verán cómo aquel divino testimonio de Cristo: *Tu eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia*, resulta allí manifestamente verificado de los Pontífices Romanos; y tanto es así, que no pocos de estos Pontífices fueron elegidos del mismo Oriente, entre ellos Anacleto, Evaristo, Aniceto, Eleuterio, Zósimo, Agaton, la mayor parte de los cuales, despues de gobernar sabia y santamente la Iglesia, tuvieron la dicha de consagrarla con el derramamiento de su sangre. Es á todos notorio cuándo, por qué y por quienes fué principiada y promovida la desventurada discordia. Antes que el hombre separase los que Dios habia unido, en todas las naciones del orbe católico era santo y venerado el nombre de la Sede Apostólica y tanto el Oriente como el Occidente, con conformidad de doctrinas y sin sombra alguna de duda, obedecian al Pontífice de Roma, legítimo sucesor de San Pedro, y como tal Vicario de Jesucristo en la tierra. En confirmacion de esto, si queremos averiguar los principios de la disidencia, vemos que el mismo Pocio tuvo cuidado de enviar á Roma Legados que negociasen sus asuntos; y por su

parte el Sumo Pontífice Nicolás I, sin que nadie se opusiese á él, envió tambien desde Roma á Constantinopla sus Legados que *examinasen por sí mismos y con diligencia la causa del Patriarca Ignacio á fin de dar cuenta de ello á la Santa Sede con pruebas de todo punto completas y veraces*; por manera, que toda la historia de los acontecimientos confirma clarísimamente el Primado de la Silla Romana con quien era entonces la disidencia. Finalmente nadie ignora que tanto en el grande y general Concilio Lugdunense segundo como en el Florentino, todos, así griegos como latinos, de una voz y con espontáneo consentimiento sancionaron como dogma de fe la potestad suprema de los Pontífices Romanos.

«Hemos querido traer á la memoria todas estas cosas deliberadamente y muy de propósito por ser ellas como unas invitaciones al restablecimiento de la paz, y con tanto más motivo cuanto que Nos parece al presente ver en los orientales un ánimo más tranquilo y accesible y aun cierta benévola propension hacia los católicos. Hase visto esto no ha mucho en ciertas ocasiones en que, habiendo algunos católicos ido al Oriente por motivos de devocion, han recibido de ellos pruebas muy señaladas de benevolencia y de amistad.

«Así *Nuestro corazón se abre hacia vosotros*, ¡oh todos los que disentís de la Iglesia Católica, ora seais griegos, ora de cualquier rito oriental! Con todo el ardor de Nuestra alma deseamos que cada uno de vosotros recuerde y medite aquellas gravísimas palabras y tan llena de verdadera caridad que dirigia á vuestros padres el Cardenal Besarion: *¿Qué podremos responder en el acatamiento de Dios cuando nos pregunte por qué nos separamos de nuestros hermanos, para cuya union y reduccion á un solo rebaño descendió El mismo del cielo, y fué encarnado y crucificado? ¿Cuál podrá ser nuestra defensa en presencia de nuestros veniduros? No toleremos tal cosa, ¡oh mis buenos Padres! no abriguemos tal pensamiento; no miremos tan mal por nuestro bien y por el de nuestros hermanos.*

«Fijaos bien y delante de Dios en lo que os pedimos. No es ningun interés humano lo que nos mueve á exhortaros á la reconciliacion y union con la Iglesia romana, sino el impulso de la divina caridad y el celo de la salvacion de todos. Mas esta union la entendemos plena y perfecta, ya que no podría ser tal la que no trajese consigo más que cierta vaga concordancia en los dogmas que se han de creer y una comunicacion en las relaciones de la fraterna caridad. La verdadera union entre los cristianos es la que quiso é instituyó el Fundador de la Iglesia, Jesucristo, y que consiste en la unidad de la creencia y del Gobierno. Con esto no

teneis para qué temer que, con motivo de la dicha union Nos ó Nuestros sucesores, hayaa de quitaros nada de vuestros derechos, de los privilegios de vuestros Patriarcas y de los ritos que se usan en vuestras iglesias particulares; como quiera que haya sido siempre y lo será en adelante punto de la prudencia disciplinar de la Iglesia el dar grande importancia, segun es justo y saludable, á los orígenes y á las costumbres propias de cada uno de los pueblos.

«Restablecida y consumada la union, no es decible la dignidad y el esplendor con que la Bondad divina acrecentará la gloria de vuestras iglesias. Ojalá, pues, atienda la infinita misericordia de Dios á la plegaria que vosotros mismos le dirigís. *Haz que cesen las divisiones (1), y recoge á los dispersos y torna al camino á los que andan extraviados, y tuelo á tu Santa, Católica y Apostólica Iglesia (2).* Ojalá seais restituidos á aquella una y santa fe, que á nosotros no ménos que á vosotros legó la primitiva antigüedad cristiana; fe que inviolablemente guardaron, vuestros padres, que ilustraron á porfia con el esplendor de sus virtudes con la nobleza de sus ingenios; con la excelencia de su doctrina un Atanasio, un Basilio, un Gregorio Nacianceno, un Juan Crisóstomo, los dos Cirilos y otros muchísimos, cuya gloria pertenece igualmente á una y otra Iglesia como herencia comun de honor y de grandeza.

«Y aquí sea lícito dirigirnos singularmente á vosotros, ¡oh pueblos todos de la raza esclavónica! la preza de cuyo nombre es testificada por muchísimos monumentos de la Historia. Ya sabeis las grandes cosas que por el bien de los esclavos llevaron á cabo vuestros padres en la fe, los Santos Cirilo y Metodio, cuya gloria no ha muchos años procuramos Nos acrecentar con los honores que les eran merecidamente debidos. Por su influencia y por sus trabajos recibieron la mayor parte de las naciones de vuestra raza los bienes de la cultura y de la salvacion cristiana, en virtud de los cuales existió por largo tiempo entre la Esclavonia y los Pontífices Romanos hermosa reciprocidad de beneficios por una parte y de filialísima devocion por otra. Y si fué desgracia tristísima de los tiempos la que apartó á gran porcion de vuestros antepasados de la profesion de la fe romana, considerad las ventajas que os resultarían de la vuelta de la unidad. A este abrazo os invita continuamente la Iglesia, pronta á prodigaros los multiplicados tesoros de bienestar, de prosperidad y de grandeza de que es depositaria.»

(1) *In liturgia S. Basili.*
(2) *Ibid.*

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que las iglesias de Oriente, tan amadas de vuestro Corazon Sagrado, unidas á la Cátedra de Pedro, formen un solo rebaño con un solo Pastor.

PROPÓSITO

Rogar á Dios y dar alguna limosna por la union de nuestros hermanos de Oriente á la Iglesia Romana.

SANTO TOMAS DE VILLANUEVA

Fué hijo de pulres hidalgos, muy piadosos y misericordiosos, y natural de la villa de Fuencalana; se crió en Villanueva de los Infantes; y de aquí tomó el apellido al entrar en la orden de San Agustín. Desde niño fué tan dado á la virtud y á las obras de piedad, que no solamente dió muestras de la caridad y misericordia que habia de tener en su vida, sino que ya entonces merecía el nombre de padre de pobres. Fué tan caritativo y misericordioso con los pobres, que muchas veces se quitó sus vestidos para dárselos, y repartió entre ellos todo su rico patrimonio, sin reservarse nada para sí; siendo en tan pocos años ejemplo á muchos varones perfectos. Hizose religioso de la orden de San Agustín, y á los dos años de profesion por sus muchas virtudes y letras le ocuparon en el priorato de Salamanca. Hizo mucho fruto con sus sermones, y eran tan eficaces sus palabras que abrasaban los corazones como si fueran saetas. Lloraba, ayunaba y se disciplinaba hasta derramar sangre por las culpas de sus súbditos, y que hiciese penitencia de ellas. Despues de haber renunciado el arzobispado de Granada, le hicieron arzobispo de Valencia, en cuya dignidad resplandeció mas su caridad repartiendo todas sus rentas, y aun mas la cama con los pobres. Fué varon santísimo, grau limosnero, y verdadero padre de pobres, á quien Dios reveló la hora de su muerte por boca de un santo Crucifijo, la cual tuvo feliz á los 8 de Setiembre, año de 1555.

(Obras del P. Croiset.)

EL MORIBUNDO

DE

SANTO TOMAS DE VILLANUEVA

Un dia, Santo Tomás de Villanueva arzobispo de Valencia, fué llamado muy de prisa á casa de un enfermo que no queria morir, segun decía, sin haberle contado un suceso que le ocurrió en su juventud. Yo soy hijo de padres judíos, dijo el enfermo, y fué educado con esmero segun las creencias judaicas. Un dia, obligado á ir con otro muchacho de mi raza á un lugar bastante lejano, hablábamos durante el camino con toda confianza de la venida del Mesías, que los judíos aguardan todavía y del que

nosotros tan á menudo habíamos oído hablar. Cuanto mas hablábamos de este asunto, mas vivos eran nuestros deseos por que apareciera en vida nuestra y que pudiéramos verlo con nuestros propios ojos. Mientras que nos comunicábamos estos deseos de niños, descubrimos en el horizonte una luz deslumbradora, y como mi padre me habia dado á menudo este consejo singular, «en el momento que veas el cielo abierto pide una gracia á Dios,» caímos ambos de rodillas y rogamos á Dios que nos mostrase al Mesías prometido y tan largo tiempo deseado. Hé aqui que de repente en medio del espacio luminoso aparece un cáliz radiante, encima del cual brillaba una blanca hostia exactamente igual á las que de ordinario se elevan en las iglesias católicas. Quedamos ambos atónitos al ver este signo milagroso, al par que maravillosamente consolador, sabiendo como sabíamos quien era el Mesías que habíamos deseado ver. Por temor de nuestros padres, llamamos entonces lo que habíamos visto; pero despues tuve yo la dicha de ser cristiano. En cuanto á mi camarada, ignoro lo que ha sido de él. El moribundo, dice Santo Tomás de Villanueva, terminó su narración queriendo que el hecho se hiciera público despues de su muerte, como así lo cumplió el Santo añadiendo á este propósito, que los tales prodigios son más útiles á los infieles que á los fieles, puesto que nosotros los cristianos no tenemos necesidad de la aparición milagrosa de un cáliz y de una hostia, para creer que en las especies sacramentales se hallan realmente presentes el cuerpo, la sangre, el alma y la divinidad de Nuestro Señor Jesucristo.

A NUESTRO P. JESUS.

Con íntima satisfacción hacemos notar el incremento que va adquiriendo en estos últimos años la cofradía de nuestro P. Jesus Nazareno.

El domingo último se verificó la fiesta principal, predicando en la Misa mayor un discurso muy razonado y entusiasta el activo coadjutor D. Vicente Benítez.

Por la tarde tuvo lugar la procesion, siendo conmovedor el final de la misma, cuando la imagen del divino Redentor pasaba triunfalmente al Convento por entre las filas de los cofrades que con velas encendidas ocupaban dicho templo.

Nuestra enhorabuena á la celosa junta directiva y especialmente á su digno capellan D. Vicente Félix Camacho y al muy activo hermano mayor D. Ciriaco Palacios que á pesar de su avanzada edad es incansable en el puntual cumplimiento de su honroso cargo.

RESCATE DE CERVANTES

Ayer hizo 314 años que los ilustres PP. de la Merced rescataron al insigne Manco de Lepanto.

La literatura patria debe á las calumniadas órdenes religiosas el lustre y fama que dio Cervantes á las letras españolas.

El Príncipe de los Ingenios intentó salir de las mazmorras argelinas y sus sagaces intentos no tuvieron éxito; allí hubiera quedado oscurecida tan brillante inteligencia sin la ardiente caridad de los religiosos, imitadores de su Divino Maestro.

La Revista de la Masonería italiana que se publica en Roma, insertó dias pasados la siguiente noticia:

«El Gran Oriente nacional de España dice—ha hecho saber á las lógicas de su obediencia la decision de la Cámara legislativa de dicha potencia de comprar un terreno y construir en él un templo masónico digno de la capital de España, invitando á las oficinas á que contribuyan á la realización de este proyecto con determinados donativos extraordinarios.»

A todo trance urge llamar la atención de las autoridades para que no se consume esa infamia, con vilipendio de la capital de un pueblo católico.

¡Sombras venerandas de Isabel I y de Cisneros, rogad á Dios que los católicos españoles no suframos ese nuevo ultraje!

No acabe de convencernos este hecho tan ostensiblemente impío, de que por irrisión se llama católico al pueblo de Recaredo y de Felipe II.

¡Quiera Dios no se compruebe que en elevadas regiones se guardan complacencias á la masonería! Hace seis ó siete años circularon en los periódicos noticias muy desconsoladoras y denigrantes referentes á este malhadado asunto.

MERCADO

Pocas transacciones de uva se han realizado hasta hoy; el retraimiento natural de los acopiadores, por la depreciación del vino, y la triste situación de los labradores, que no ven recompensados sus sacrificios, por el escaso valor del fruto de sus viñas, causan mutuos recelos que paralizan los contratos.

Sabemos que se ha vendido una cosecha al precio de 2 reales y tres octavos arroba de uva blanca y á 4 reales y octavo la negra:

No hemos podido comprobar si el pago es al contado ó á plazos.

CORRESPONDENCIA

DESDE MANZANARES

En la ciudad de Manzanares ha terminado el domingo próximo pasado el solemne novenario que ha tributado á su excelso patrono; bajo la advocación de Nuestro Padre Jesus, arrodillado del Perdon, su numerosa y antiquísima cofradía, á la que se ha asociado todo el vecindario, como es costumbre y piadosa tradición en él por la gran veneración y culto que tienen to los sus naturales á tan sagrada y venerable imagen, cuya escultura es de verdadero mérito.

Los sermones han estado á cargo de su ejemplarísimo párroco Don Ruperto Diaz Pabon, que ha desempeñado su cometido de la manera más satisfactoria y acabada, exhortando cada día á su bien dispuesto auditorio á seguir y practicar las enseñanzas del divino Maestro, probando la verdad de su existencia y de su divinidad, aparte de la revelación y de la fé, por el testimonio de sus enemigos, por los hechos ciertos é irrefutables de la historia etc., etc.

Todos ellos definidos al punto, expuestos con tanta claridad, desarrollados con tanto método y orden y demostrado todo con tanta evidencia, sacando á la par provechosas enseñanzas para la vida, que á todos ha edificado por igual. El día que se celebró la festividad de N. P. Jesus fué la comunión general y despues hubo Misa solemne con sermon, á nias de algunas otras que se han celebrado en varios dias por ofrecimientos y cumplimiento de votos de personas y familias piadosas y por la tarde tuvo lugar la procesion, que fué muy numerosa y ordenada, presidida por las autoridades locales.

En ella dio gallarda muestra de sus notables adelantos la banda de música municipal, y el pueblo de su sazate y religiosidad.

La iglesia parroquial á donde oportunamente fué trasladada desde su ermita de la Vera-Cruz la sagrada, magestuosa é imponente imagen de Jesus ha estado muy adornada y apropiada para los actos del culto y profusamente iluminada con asistencia todas las tardes de todo el clero y de su Ilustrísima el Sr. Obispo de Zoara, nuestro paisano quien celebró la Misa de Comunión, como acostumbraba siempre.

La música y canto á cargo del Maes-

tro de Capilla y de su aprovechada. Nija nada han dejado que desear y si acreditado una vez mas sus excelentes disposiciones para ello.

EL CORRESPONSAL.

Una de las Funciones celebradas en su novenario á Nuestro Padre Jesus en acción de gracias y reconocimiento á sus beneficios ha sido la que tenia ofrecida el malogrado Don Manuel Elipe por el feliz regreso de su apreciable sobrino Don Angel Carrasco, joven marino que acaba de dar la vuelta al mundo en el viaje de navegación que ha verificado con sus compañeros de escuela y de carrera, y para lo que ha venido expresamente, asistiendo á ella con toda su familia y otras muchas que los acompañaron y con sus amigos y compañeros de la infancia.

¡A cuantas y cuantas consideraciones dá lugar y se presta este cuadro tan contrapuesto y de tanto relieve! Unas tan tristes; otras tan risueñas y halagadoras. Una vida que acabó aun en flor y otra que ahora casi empieza y tiende su vista al porvenir...!

Así estuvo tan sentido y patético en su oración el Señor Cura.

PÁGINAS ÚTILES

El Arca de Noé, de donde salieron nuestros antepasados, existe todavía como disposición divina para testificar á más de lo consignado en la Sagrada Escritura, lo ocurrido en la época del Diluvio Unive sal.

Esta gigantesca figura, se presentó hace pocos años á la vista de la humanidad despues de tantos siglos sepultada.

Poco tiempo hace que el gobierno turco envió dos ingenieros con el fin de reconocer las excavaciones en las crestas del monte Ararat (Arménia), donde hallaron una profunda é inmensa excavación, en cuyo fondo apareció un monstruo de madera de colosales dimensiones. Descendieron por la abertura y sondearon su profundidad; y aunque, con cierto pavor, hallaron en el fondo de la excavación una como nave ó caja de enormes dimensiones, embutida en los flancos del monte.

Los ingenieros; despues que se cercioraron del fenómeno ofrecido á su vista; regresaron á Constantinopla informando á la Sublime Puerta acerca de las gestiones practicadas, haciendo constar á más de lo dicho, que aquella caja ó nave; estaba formada de tres pisos; su altura, de cincuenta pies y que los extremos y bandas eran contruidos de madera de Goghor hallándose todo en maguífico estado de conservación, por lo que creían, que un trabajo hábilmente conducido, seria lo posible para extraer de su alveolo, sin deterioro alguno, la célebre muestra de arte industrial del pueblo primitivo, obteniendo con esto preciosas pruebas de los muchos y antiguos cataclismos por que ha pasado nuestro globo.

Los indígenas más ancianos que habitan las cercanías del Ararat, afirman que jamás vieron esta nave, pues hasta hace unos quince años, el monte habia estado cubierto por los hielos.

Del informe emitido por los ingenieros turcos, resulta que la caja ó nave, es, sin duda, el Arca de Noé, sin que despues se haya hecho trabajo alguno para extraerla del sitio en que yace sumergida; mas al poner en práctica tales planes, conseguirán el intento que tan felizmente se proponen los ingenieros turcos.

Lo dudamos. Téngase presente que el sitio en que quedó posada el Arca de Noé, es el mismo en el que las aguas del Diluvio, la depositaron por voluntad divina; que los hombres proponen y Dios dispone, y que es, no diremos difícil, sino imposible, la resolución del problema que los ingenieros plantearon al gobierno de Turquía.

Respetemos las disposiciones divinas y acatemos la voluntad del Señor.

ELOY DIAZ GONZALEZ.

SECCION DE NOTICIAS

En los ejercicios que estos dias realizará una parte del clero de esta diócesis tomarán parte el Sr. Cura Párroco de esta villa, D. Canuto Garcia Barbero, y los sacerdotes adscritos á esta parroquia D. Vicente Félix Camacho, D. Juan Antonio Fernandez, D. Ulpiano Luna y D. Juan Pedro Serrano.

La Compañía del Ferro-Carril de Valdepeñas á la Calzada de Calatrava establecerá, durante la próxima vendimia, trenes para el transporte de uva con arreglo á las bases siguientes:

1.ª La carga y descarga será de cuenta de los interesados.

2.ª El precio del transporte será el establecido en la Tarifa General ó sea ptas. 0'1375 por Tonelada y kilómetro recorrido, y

3.ª El tren ó trenes estará en relación con las necesidades del servicio, reservándose esta Direccion señalar á su debido tiempo, su número y horas del itinerario.»

Con ocasion de haber hablado con algun amigo y paisano nuestro, que ha estado estos dias en el vecino pueblo de Manzanares, se nos ha dicho que muy en breve se publicaría allí un periódico local.

Si así fuese sea para bien y bienvenido; pero ¡por Dios! que no sea uno mas y otro de tantos que vienen á servir al mundo y á los intereses materiales; que ante todo y antes que todo sea de Dios.

El rico propietario y católico ferviente de Torralba D. Ramon Crespo, cumpliendo un encargo de su malograda esposa, la piadosa señora Doña Alejandra Crespo, ha mandado construir en la iglesia del Cristo—donde tantas mejoras se han hecho, gracias á su inagotable munificencia y la de otros fieles—una habitacion que aunque ahora no se destine á Capilla, podrá, á poca costa, más adelante ser una Capilla más en el templo donde se venera el Santo Cristo; objeto de acendrado culto en la católica villa.

Han fallecido en Daimiel, D. José Maria Rico, antiguo fraile dominico exclaustado y D. Acacio del Bulgo, Beneficiado de la catedral de Guadix.

¡Dios haya acogido en su seno las almas de los cristianos sacerdotes.

La Tribuna dice que en Migueltura se ha contratado uva á 3 y 4 1/2 reales respectivamente.

Los hijos de nuestros buenos amigos, los Sres. Garcia, de Manzanares, han salido en la semana pasada á continuar sus estudios al colegio de Santo Domingo de Orihuela, donde con tanta solicitud y celo son educados por los PP. Jesuitas.

Con toda pompa y solemnidad se está celebrando en Herencia el novenario de la Excelsa Patrona, Maria de las Mercedes, en su convento de Padres mercedarios descalzos de dicha villa, ocupando la sagrada cátedra, todos los dias por la mañana, el Licenciado Sr. D. Juan Manuel de Carrús, Predicador del Real Palacio y Doctoral de la Palatina Iglesia de la Encarnación de Madrid, continuando por las tardes la divina palabra, los diversos oradores sagrados, presbíteros de la poblacion.

La fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz, ha sido conmemorada en la mayor parte de los pueblos de esta provincia, con pompa y esplendor

verdaderamente notables, especialmente en aquellos en que, bajo la advocación del Cristo del Consuelo, le rinden tributo como santísimo patrono. Tal ha sucedido en Piedrabuena donde ha sido seguida la festividad religiosa de los regocijos populares de feria en Daimiel, donde el culto de la Cofradía y la devoción particular han celebrado novenas, misas cantadas, función, con sermón predicado por el elocuente orador D. Joaquín Sedano y en Torralba donde hemos presenciado como en Daimiel, parte de las solemnidades cristianas, por lo que les dedicamos más espacio.

El sermón lo predicó el ilustrado Canónigo de Ciudad Real D. Luis Velgado Merchán que tuvo la íntima satisfacción de oír de labios de representaciones distintas del pueblo el júbilo que en todos despertara su sentido discarso.

La procesion fué, como todos los años, una de las mas notables de la provincia por el número de fieles de ambos sexos que, en doble hilera la formaban, la asistencia del clero de la parroquia de Santa María de Daimiel además de todo el de Torralba, las autoridades y la banda municipal de esta villa, los magníficos faroles y preciosos estandartes de todas las cofradías de la rica población manchega y la milagrosa efigie del Santísimo Cristo bajo hermosas andas que hace poco tiempo fueron construidas.

Es verdad que nada de esto tendría la alta significación que tiene, si se limitara á una aparatosa manifestación civil; pero, como nos consta que cada pecho de un torralbeño es baluarte inexpugnable de fe cristiana, revelada en los votos y ofrendas que de rodillas todo el curso de la procesion se cumplen, en el imponente y majestuoso orden con que larguissimas filas de devotos de dentro y fuera de la población marchan y en la explo-

sion de entusiasmo que estalla al volver la imagen al puclo antes de terminar la procesion, en medio de iluminaciones esplendidas y arcos y arboles de pólvora que aumentan con los poéticos tintes del crepúsculo vespertino, el cariñoso saludo de un pueblo creyente á su Dios, de ahí que, ese culto—que nada tiene de convencional ni ficticio sino de espontáneo y natural—sea galardón envidiable de la importante villa de Torralba y de otras de la Mancha, donde la Exaltación de la Santa Cruz se celebra también, así como en otras muchísimas poblaciones del orbe cristiano, con brillantísimas muestras de adoración.

La virtuosa señora Doña Elvira Moreno, viuda del arquitecto provincial D. Vicente Hernandez, ha donado á la Virgen de las Cruces, patrona de Daimiel, 250 pesetas, con motivo de haber sido agraciada en la rifa que se hizo para la adquisición de las andas que en la procesion se estrenaron el 8 de los corrientes.

Ha sido proclamado diputado provincial por el distrito de Manzanares-Alcázar, el Sr. D. Francisco Enriquez y Gonzalez Olivares, licenciado en ambos Derechos y del Colegio de Abogados de Madrid.

Por Breve de Su Santidad Pio VII y con el pase correspondiente, se celebrará en la noche del 23 al 24 del actual, á las doce de la misma, solemne Misa cantada á orquesta, en el convento de PP. mercenarios de Herencia, precedida de los Maitines y Laudes, cuyo especial privilegio es concedido á la Real y Militar Orden de la Merced para la víspera de Nuestra Amantísima Madre en su festividad.

La cosecha de uva no pasará de regular, si llega á eso, en Manzanares; porque en lo general estan poco cargadas de fruto las vides; si bien su calidad y condiciones son las mejores.

Los contratos y transacciones sobre ella aun no han empezado, notándose frialdad y alejamiento entre productores é industriales; así como cierto recelo por la contraposición de intereses.

Los precios de los vinos se sostienen en dicha localidad y han subido algo.

El de los cereales en baja y calma y sin guardar relacion ni mucho menos con el precio del pan...

Por algo decía *El Pais*, periódico republicano de Madrid, que si viniese su partido pondria la tasa.....

Ya lo creo....

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

A. G.—Manzanares.—Recibido el número 15 que devolvió; si hubiera devuelto uno de los números primeros no estaría en descubierto del trimestre pasado que se le invita á satisfacer.

Casto Perez, impresor

LA CÉRES

Fábrica de abonos industriales HARO (RIOJA)

Estos abonos son los mejores y mas baratos de los conocidos.

Depósito en Ciudad-Real, calle de Azucena, número 14.

Para mas detalles dirigirse al representante en Valdepeñas, don Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, Valdepeñas.

Se vende en Herencia, en precio sumamente económico, una maquinaria de hierro para pozos de riego, compuesta á más de los accesorios necesarios, de tres artosillas para recibir el agua; de dobles cáñilones, también de hierro, sujetos á la rueda del mismo aparato, montado al adelanto moderno.

Para informes y poder apreciar á la vista el estado y mecanismo de tal maquinaria, dirigirse á don Eloy Diaz Gonzalez, calle de la Tercia, núm. 9. Herencia, quien dará razon y manifestará dicho aparato.

IOJO, VINICULTORES!

Pajuela superior á	6 pesetas arroba.
Id. del Bollero	7 » »
Id. jerezana	8'50 » »

Bombas para mostear y trasiego, mangas de goma, cubos, corchos y ácido tártrico superior y barato en grano y molido.

CABEZAS HERMANOS REAL, 2, VALDEPEÑAS

mostró en él, queriendo aquella Soberana Majestad que beatifica los Angeles en el cielo, morar con los pecadores en la tierra, y aposentarse dentro de nuestros cuerpos y ánimas para santificarlas y hacerlas semejantes á sí en la pureza de la vida, y despues en la alteza de la gloria.

Y como era tan grande el deseo que tenia de recibir cada dia este pan de los Angeles; y como por las grandes enfermedades y flaqueza que padecía, tenia necesidad de comer algo á las dos ó á las tres de la mañana; procuró Breve de Su Santidad para poder comulgar antes destas horas. Y este Breve le alcanzó el Padre Salmeron del Papa Paulo IV, año de 1558 informando á Su Santidad de los méritos y enfermedades deste siervo de Dios en el cual le concedió que despues de las doce de la media noche que pudiese decir Misa, ó comulgar de mañana de otro que se la diese



CAPÍTULO V.

TERCERA PARTE

De la predicacion deste siervo de Dios, el Maestro Juan de Avila, y del fruto que con ella hizo.

Del varon justo se escribe (*Ps. I, 3*) que «será como el árbol plantado par de la corriente de las aguas, el cual dará su fruto en su tiempo, y nunca le faltarán las hojas; y en todo lo que hiciere, será prosperado.»

Veamos pues agora que fruto dió nuestro árbol plantado par de las corrientes de las Sanctas Escrituras, y criado con la lluvia de la gracia y con el aire y soplo del Espiritu Santo y cultivado con la labor y exercicio de las virtudes

Tomando este negocio desde el principio de su predicacion, es de saber que deseando este Padre emplear sus fuerzas y letras en servicio de nuestro Señor y edificacion de las ánimas, pareció escoger para esto el lugar donde hubiese mas trabajo y mas necesidad, y menos honra y aplauso del mundo: y así le pareció que debía navegar á las Indias. Para lo cual se le ofreció comodidad juntándose con el Obispo de Tlascala que lo queria llevar consigo á las Indias. Vino pues para esto á Sevilla, y estaba allí esperando tiempo y aparejándose para la navegacion.

Mas nuestro Señor que lo tenía escogido para

JESUS PINILLA

Grandes surtidos en Pañeta y novedades para
Callejeras

VALBUENA, 16

MUEBAS DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, a precios baratos, en

MONTANCHUELOS

propiedad de Don José de Zuloaga.

Tambien se vende a precios corrientes cebada, trigo, aceite y vinos.

Para mas pormenores dirigirse al administrador Don Antonio F. Ossorio.

LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Papel de fumar, negro, ceniza blanca

ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libritos de 10 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO

Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

LA ELEGANCIA

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

LUCAS CRESPO

se encontrará un inmenso surtido de cuantos géneros pueda exigirse a esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que

continuacion enumeramos:

Carne de cordero á	4'30 peseta el kilo
Idem de macho á	1'30 id. id.
Tocino salado á	4'89 id. id.
Salchichon de Vich á	6'55 id. id.
Id. id. extra superior á	7'30 id. id.

Inmenso surtido en Salchichon de Lyon y Milan.—Mortadela.—Queso de bola y de nata.—Manteca de vaca.—Variantes y Pepinillos en vinagre.—Escabechs.

Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario, Lomo embutido, Jamon del pais, gallego y avilés y otros artículos que sería prolijo enumerar.

Gran rebaja en jamones esp. Idas y huecos enteros.

Garbanzos y conservas al por menor y mayor.

6--PLAZA--6

TARTANA

de buena construccion, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

Lectura sana y baratísima

Compendio del Año Cristiano, con lámina y vida del santo del dia, reflexiones, meditaciones, jaculatorias y propósitos.

12 tomos en 16°, de unas 300 pag. 4 pts.

(es decir, menos de 35 cénts. tomo)

Encuadrado en 6 volúmenes, pas-

ta española 6 pts.

En tela inglesa, con inscripciones

doradas. 9 »

Última edicion

del Devocionario Manual arreglado por algunos Padres de la Compañia de Jesus

25 cts. de pta.

Imprenta de Casto Perez, Valdepeñas

GRAN FABRICA DE TINAJAS

DE

Pascual Gonzalez

EN

COLMENAR DE OREJA

Se hacen en esta acreditada fabrica tinajas desde 100 arrobas á 400, garantizándose hasta despues de la primera fermentacion.

Precios de la arroba de vasija en la estacion mas inmediata al punto de destino 69 céntimos al contado y 68 en dos plazos.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON

MOTOR DE AGUA.

Calle de Gijon número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases superiores todas, segun sus precios relativamente económicos.

Especialidad en la clase de primera.

Choricería y Salchichería de Candelario

DE

GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del pais, asturianos y gallegos. Embutidos de Candelario y del pais. Salchichon de Vich y morcillas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior. Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3, Escuelas, 3.--Valdepeñas.

TALONARIOS PARA LA COMPRA DE UVAS

Variedad de clases, precios y tamaños.

Se remiten á los pueblos inmediatos.

IMPRENTA DE CASTO PEREZ

Plaza de Valbuena

MANUEL RODRIGUEZ ENCUADERNADOR, calle de la Cárcel, núm. 7, Valdepeñas

otro lugar (y que muchas veces declara su voluntad imposibilitando la nuestra) impidió esta jornada por una nueva manera. Porque los días que estaba aguardando por tiempo para su viaje, yendo cada día á decir Misa á una Iglesia, decíala con tanta devocion y reverencia y con tantas lágrimas que oyéndola el Padre Contreras (persona de mucha reputacion y virtud) movido con esta ocasion, comenzó á comunicarle y querer saber dél el intento que tenía. Y conocido su propósito trabajó por apartarle dél; diciéndole que harto habia que hacer en el Andalucía sin pasar la mar.

Mas como él no queria desistir de su propósito ni faltar á la compañía, acudió el dicho Padre al Señor Don Alonso Manrique Arzobispo de Sevilla, Inquisidor General, dándole noticia de la persona y del fruto que podia della esperar en su Arzobispado; persuadiéndole que le mandase llamar y obligase por obediencia á quedar con él.

Llamado pues el Padre, alegando lo que arriba está dicho, y escusandose todo lo posible, despues de muchas razones, finalmente el Espíritu Santo que por los Pontífices, declara muchas veces su voluntad, de tal manera le aficionó á este Padre, que le mandó por precepto de santa obediencia que se quedase en su Arzobispado; y así se quedó. Y luego le mandó que predicase; y aun que él se excusó como nuevo en aquel oficio, todavia lo hubo de hacer. Y el sermón fué en la Iglesia de San Salvador, día de la Magdalena asistiendo allí el Arzobispo con otra gente principal. Y fué este el primer sermón que predicó.

Contó despues el Padre á uno de sus discípulos que se habia hallado muy apretado antes que subiese al púlpito y muy ocupado con vergüenza. Y como así se viese, levantó los ojos á un Crucifijo que allí estaba, diciendo estas palabras: Señor mio, por aquella vergüenza que vos padecísteis cuando os desnudaron para ponerlos

Y demas de esto, para despertar la devocion de los fieles predicaba todos los ocho dias de las Octavas de su fiesta, como arriba dijimos, y procuraba que la procesion de este dia se hiciese con mucha solemnidad.

Y demas desto, estando en Granada, predicaba todos los jueves en el Sagrario de la Iglesia Mayor adonde acudia mucha gente con ser dia de trabajo.

Decía él Misas con tantas lágrimas y devocion, que la ponía á los que la oían. Y con decirle desta manera, dijo una vez á uno de sus discípulos: Deseo decir bien Misa un dia; y otra vez dijo el mismo que cuando acababa de recibir á nuestro Señor en la Misa, no quisiera abrir la boca.

Esto puede interpretar cada cual como le paresciere, San Bernardo dice que la boca es un instrumento muy aparejado para vaciar el corazon; y por ventura lo diria por esto, deseando atapar la boca del horno para que el fuego de amor que con este Sacramento se enciende, no saliese afuera; ó tambien diria esto por parecer á su devocion ser cosa indigna que entrase otra cosa por la boca por donde Dios entró.

Decía tambien que toda su vida deseó morar en una casa que tuviese una ventana para el Santísimo Sacramento.

Deciale una vez uno de sus familiares discípulos: Señor, si fuera Jerusalem de cristianos, para que nos fuéramos poco á poco allá á vivir y morir en aquellos lugares santos donde el Salvador obró nuestra Redempcion!

Oyendo él esto, con su acostumbrada serenidad contestó: ¿No teneis ahí el Santísimo Sacramento? Cuando yo de él me acuerdo, se me quita el deseo de todo cuanto hay en la tierra.

Este lenguaje no es para todos, sino para aquellos á quien nuestro Señor ha dado especial gusto deste Pan celestial, y particular lumbre para conocer las grandezas de la caridad que el Salvador nos